

# ほうすう 鳳雛だより

河内町立かわち学園  
2025/6/30 発行 第3号  
茨城県稲敷郡河内町長竿 5456 番地 1  
TEL 0297-84-6233 FAX 0297-84-5377



## 本物に触れる体験

私たちは、日常的にテレビやインターネット等を通して、様々な情報を得ることができます。また、VR (Virtual Reality: 仮想現実) 技術の発展により、実際にその空間にいるような感覚を得たり、映像の中を自由に移動できたりするなど没入感の高い体験もできるようになっています。このような技術を教育活動に活用していくことはとても有意義であるため、学校においても積極的にICTを活用していきます。

しかし、それ以上に大切にしたいことは、本物に触れる体験であり、そのような機会をできるだけ作っていきたいと考えています。



先日開催した芸術鑑賞会がその一つです。昨年度末に文化庁より学校巡回公演の案内が届き、本物の演劇を児童生徒に見せたい



と考え応募したところ、採択され開催することができました。本物の演劇を生で鑑賞することができ、大変感動するとともに、出演者の演技力のすばらしさや迫りに圧倒されました。演劇に入り込んだ児童が本気で「がんばって～!!」と演者に声を掛けたり演劇後に「楽しかった」「来年も観たい」という声をたくさん聞いたりすることができ、すばらしい本物体験でした。

この他、9年生が修学旅行で、本物の法隆寺や大仏、金閣寺などを見たり、舞妓さんの踊りを鑑賞したりしました。生徒は、素敵な舞に見入っていました。

4年生は、遠足で笠間焼の体験をしました。粘土に触れることでその感触のよさを実感しながら、茶碗、皿、カップなど思い思いの作品を楽しそうに作っていました。作品の到着を心待ちにしています。



6年生は、町議会の様子を見学しました。緊張感が漂う中、河内町行政の方々、議員の方々が町や住民生活の発展のために熱心に話し合っている姿を直接見るすることができました。



6年生の社会科で政治について学習していますので、教科書では味わうことのできない本物に触れることで、より政治や町の行政について関心を高めたことでしょう。

5年生は10月に「教育普及アートバス事業」に参加し、茨城県近代美術館で絵画鑑賞を行う予定になっています。

地域の方のご協力を得て行っている野菜（じゃがいも、さつまいも、大根）作りも貴重な本物体験です。この取組は、地域とともにある学校づくりにも大きく寄与しています。

これからも、子供たちが本物に触れる体験を大切に、児童生徒の豊かな学びにつなげていきたいと思えます。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



本物に触れる！

## 遠足・体験学習をご紹介します

### 4年生遠足・浄水場

5月30日(金)県庁・大津晃薫、6月10日(火)阿見町浄水場に行ってきました。4年生の社会科では、茨城県について学習を進めます。遠足では県や郷土への関心を高めたり伝統工芸に対する理解を深めたりしました。また、浄水場見学では、普段何気なく使用している水道の水を安全に送り届けるための仕組みや働く人の苦勞を学習することができました。



### 3年生遠足・工場見学

6月3日(火)アクアワールド大洗水族館、17日(火)大成ブリキ印刷工場に行ってきました。遠足では、昨年度生活科で学んだことを活かして、海の生き物に親しみました。また、河内町には日本国内に広く流通している物を作る工場があることを知り、驚きとともに地元への関心を高めました。



### 8年生「夢の教室」

5月30日(金)オリンピック競泳 松本 弥生選手による「夢の教室(河内町教育委員会主催)」が開催されました。1時間は身体を使って協力して目標を達成する楽しさを、2時間目は、松本先生ご自身が、困難を乗り越えながら目標を達成した経験を語ってくださいました。自分の夢(将来やりたいこと)は何なのか、夢を叶えるために何をすべきかについて考える機会となりました。



### 選手壮行会・郡総合体育大会



### ジャガイモ収穫

6月13日(金)「長竿シニアクラブ」「長竿地区農地を考える会」の皆様と、ジャガイモの収穫を行いました。4月に芽かきと肥料やりを行った甲斐あって、一人10個程度のお土産ができるほど収穫しました。その夜はきっと、ご家庭でジャガイモ料理が並んだのではないのでしょうか。給食では肉じゃがとなって登場し、大変おいしくいただきました！



6月17日(火)の選手壮行会では、吹奏楽部の演奏に合わせて勇ましく入場し、各部・各自の目標や宣誓が発表されました。19日(木)から郡総合体育大会が開かれ、これまでの練習の成果を発揮し活躍しました。男女バスケット部、卓球ダブルス1組、シングルス2名が県南出場を果たしました。応援ありがとうございました！

### PTA奉仕作業 ありがとうございました！

6月とは思えない暑さの中、7日(土)に前期課程の児童・保護者・教職員等、約150人が集まり、除草作業を行いました。フェンスや遊具の周り、グラウンドの中央、正門からの側溝の中と、汗だくになって作業をしてくださいました。学校をきれいにしようとする意欲や自分の作業が終わってもゴミを拾い集める自主性など、まさに、今年度のキーワード「自立・貢献」にふさわしい姿が見られました。ご協力に感謝申し上げます。

